



## **XXIII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas**

Orden Poster: CH-027 (ID: 780)

**Autor:** Vanioff, Kevin Ivan

**Título:** Las dimensiones de la biopolítica en la filosofía de Michel Foucault

Director:

Palabras clave: Foucault, Biopolítica, Salud, Sexualidad

Área de Beca: Humanidades Y Artes

Tipo Beca: Cofinanciadas Doctorales

Periodo: 01/04/2014 al 01/04/2019

Lugar de trabajo: Facultad De Humanidades

Proyecto: (14H005) Agenciamientos del cuerpo: facticidad y representación simbólica para la inclusión social.

### **Resumen:**

En la presente comunicación se exponen los resultados parciales de investigaciones realizadas para el Doctorado en Filosofía cuya denominación es "El pensamiento político de Friedrich Nietzsche y su impronta en la filosofía biopolítica contemporánea" realizado en el marco de una Beca Doctoral Cofinanciada. Dentro de los objetivos generales se encuentra el de evidenciar al impronta del pensamiento nietzscheano en la biopolítica contemporánea señalando la importancia de la recuperación de su filosofía para abordar los debates actuales en torno a la vida y el cuerpo.

La figura de Michel Foucault es sumamente importante ya que no solo inaugura el campo de la biopolítica, sino que también es quien introduce a Nietzsche en dicho campo. En este contexto, se hace sumamente necesario definir qué entiende el filósofo francés con el concepto de biopolítica. El término "biopolítica" lejos de ofrecer una definición clara y acabada, ha sido aplicado a diferentes dimensiones donde se entrecruzan el poder y la vida (Neto, 2007). Para aclarar estas aplicaciones se han abordado principalmente las obras de Foucault que van desde el año 1973 al año 1978, por condensarse en ese periodo lo principal de la reflexión biopolítica del autor.

La presentación pretende mostrar que el término "biopolítica" tal como lo plantea Foucault no está haciendo referencia a un solo plano semántico. Se verá como en términos generales se puede afirmar que la biopolítica se refiere al conjunto de instancias en que las funciones vitales de la población son objeto de preocupaciones y prácticas políticas. Sin embargo, al analizar las obras más detalladamente se podrán identificar al menos cuatro dimensiones específicas de la biopolítica: 1) La manifestación del poder de la medicina para regular la salud de la población. 2) El ejercicio del biopoder ligado a la guerra y la cuestión racial. 3) Los principios reguladores de la sexualidad de la sociedad. 4) Uno de los mecanismos de seguridad de la población.